



An den Oberbürgermeister der
Kreisstadt Saarouis
Herrn Roland Henz
Rathaus

Per E-Mail ob@saarlouis.de

66740 Saarouis

Saarouis, 09.02.2015

Sachstandsbericht: Grubenwasser – Welche Gefahren drohen für Saarouis und unser Trinkwasser?

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

Namens der Fraktion BÜNDNIS 90 DIE GRÜNEN, der CDU-Fraktion sowie dem Stadtverordneten Krichel (FDP) beantrage ich die Aufnahme des folgenden Tagesordnungspunktes:

Sachstandsbericht der Verwaltung zum Thema: Grubenwasser – Welche Gefahren drohen für Saarouis und unser Trinkwasser?

für die Sitzung des nächsten, zuständigen, Ausschuss für Stadtplanung, Bauen und Umwelt (ASBU).

Die Verwaltung wird gebeten einen schriftlichen Bericht zum derzeitigen Sachstand zu geben:

Die Verwaltung (hier das meines Erachtens nach zuständigen Ordnungsamt) berichtet ob und in welcher Form auch für Saarouis und sein Trinkwasser eine Gefahr besteht.

Die Verwaltung setzt sich hierzu unverzüglich mit dem zuständigen saarländischen Umwelt – bzw. dem saarländischen Wirtschaftsministerium in Verbindung.

Des Weiteren zeigt die Verwaltung auf, welche Kontrollmechanismen eingerichtet werden können, um rechtzeitig auf drohende Schäden aufmerksam gemacht zu werden.

Der Bergbau im Saarland ist zwar Geschichte. Seine Hinterlassenschaften sorgen aber weiter für Umweltrisiken. Wenn im Jahre 2035 endgültig die Untertagepumpen abgestellt und die Schächte der RAG geflutet werden, drohen nach Meinung von Umweltverbänden und Experten auch Risiken für das Grundwasser im Saarland. Untertage lagern nämlich erhebliche Mengen von Sondermüll, unter anderem das hochgiftige PCB, enthalten in Hydraulik – und Schmieröl. Von den davon an Ruhr und Saar eingebrachten 12.500 Tonnen, sollen nur etwa 10 Prozent ordnungsgemäß als Sondermüll entsorgt worden sein. Der Rest lagert noch untertage. Sollte das Öl mit dem ansteigenden Grubenwasser durch Klüfte und Risse mit dem Grundwasser in Verbindung kommen, dann drohen massive ökologische Schäden, insbesondere beim Trinkwasser.

für die Bündnisfraktionen im Stadtrat von Saarouis

(Philipp Julien)

stv. Fraktionsvorsitzender
BÜNDNIS 90 DIE GRÜNEN